

BOLETÍN

de la Conferencia San Julián, de San Vicente de Paul.

Este BOLETÍN se envía gratis á los socios de esta Conferencia, á los pobres adoptados, y, hasta donde lo permita la tirada, á los demás personas piadosas que lo soliciten.

Toda la correspondencia, al Director del BOLETÍN, Pese, 2.

Para no gravar los fondos de la Conferencia, los gastos de este BOLETÍN se cubren con los modestos donativos que guste hacer las personas piadosas, sean socios ó no. Los donativos deben remitirse al Tesorero de la Conferencia, Santa Lucía, 2.

En la última Junta general celebrada por esta Conferencia, se leyó la siguiente Memoria:

«ILUSTRÍSIMO SEÑOR:

Queridos consocios.

Cuando en 15 de Abril pasado celebrámos en este mismo lugar la última Junta general, salimos de aquí todos bajo la presión de un triste presentimiento: la Conferencia San Julián venía agonizando de mucho tiempo atrás, sin que los esfuerzos y diligencias de piadosos Conferentes fueran parte á comunicarle nueva vida; por eso salimos de aquí presintiendo que acaso en la Junta general siguiente tendríamos que certificar la muerte definitiva de esta piadosa asociación.

Afortunadamente nuestros presentimientos no se han confirmado: la Conferencia ha principiado á dar señales de vida; señales poco notables, es cierto, pero ellas bastan para hacernos concebir la esperanza de que tal vez no está lejano el día de que la Conferencia llegue al estado floreciente que todos deseamos.

Este favorable y casi inesperado cambio de situación nos dice bien claramente, que cuando el hombre pone sus empresas en manos de Dios, por difíciles que ellas sean, como vayan encaminadas á un buen fin, no debe ver nunca lejano el día de las satisfacciones. Ya lo estáis viendo: ayer

asistan también, cuando gusten, los Sres. socios de honor y los honorarios. Al contrario, sería conveniente que unos y otros se dignasen alguna vez honrarnos con su asistencia; de este modo nos ilustrarían con sus consejos y advertencias, se excitaría el estímulo de todos siendo mayor la concurrencia y más interesantes las sesiones, y aumentarían los ingresos para nuestros pobres.

También agradeceríamos que nuestros queridos consocios llevasen consigo á sus amigos á las sesiones de la Conferencia, con el fin de que, conociendo estos de cerca las obras de la Sociedad, se despertase en ellos el deseo de ingresar en la misma.

Todo esto, que es un medio fácil y práctico de propagar la hermosa obra de San Vicente de Paúl, pueden hacerlo nuestros consocios en bien de los pobres, y nosotros les suplicamos que así lo hagan.

Las sesiones se celebran todos los Domingos en la sala de reuniones de la Esperanza, á las diez de la mañana, por ahora.

Contando con los divinos auxilios, esta Conferencia tiene el propósito de crear el vestuario para los pobres y una escuela dominical; con lo que irán teniendo piadosa ocupación los celosos jóvenes que cada día van ingresando en la Sociedad.

Si fuera posible, la escuela dominical se abriría en el próximo otoño, y el vestuario principiaría á funcionar en el invierno, para atender y remediar las infinitas necesidades que sienten los pobres en esa dura estación.

¡Pidamos al Señor, por mediación de San Vicente de Paúl, que nos ilumine para plantear estos proyectos de la mejor manera posible, y que nos dé luego acierto y constancia para sostenerlos!

nos separamos haciendo tristes presagios; hoy, como podréis apreciar en seguida, tenemos motivos para separarnos de aquí halagüeñamente esperanzados.

Voy, pues, á exponer el estado de nuestra Conferencia, y á enumerar las obras llevadas á cabo desde la última Junta general.

La Conferencia consta actualmente de 117 socios, clasificados de esta manera:

Activos.	40
De honor.	29
Honorarios.	48

Desde la última Junta han ingresado en la Conferencia 18 socios activos, 4 de honor y 20 honorarios; total, 42.

Han sido dados de baja: un socio activo, tres de honor y tres honorarios; total, siete.

Además, un socio honorario ha pasado á ser activo, y otro activo á honorario.

Desde la última Junta se han adoptado 12 familias pobres, siendo 22 las que se han tenido adoptadas. Han sido dadas de baja 11 familias, quedando en la actualidad otras 11.

Gracias á Dios no tenemos que consignar el fallecimiento de ningún pobre adoptado.

18 es el número máximo de familias pobres que se ha visitado en una semana, y 11, que es el actual, el mínimo.

El promedio de pobres que corresponde á la semana, es 13.

ESTADO DE FONDOS

CARGO		<u>Pesetas.</u>
Existencia en la última Junta general.		147'38
Ingresos.	{ Colectas ordinarias.	110'32
	{ Id. de los socios no activos.	104'68
	{ Donativos en efectivo.	65'50
	{ Id. en especie.	16'80
		<hr/>
	<i>Total cargo.</i>	444'68

DATA		<u>Pesetas.</u>
Importe de los socorros en especie entregados á los pobres.		446'14
Otros gastos.	Remuneración al mozo de encargos.	19'91
	Libritos de propaganda. . .	5'50
	Id. de educación.	0'25
	Una libra de cera.	2'25
	Un candado para el cepillo.	0'75
	Limosna á los pobres que han comulgado.	2'00
<i>Total data.</i>		<u>476'80</u>

30'66

RESUMEN		<u>Pesetas.</u>
Importa la data.		476'80
Id. el cargo.		<u>444'68</u>
<i>Déficit.</i>		32'12

Ha gastado, pues, la Conferencia todo su caudal, y aún se ha empeñado en estas 32 y pico de pesetas.

Desde la última Junta han transcurrido 16 semanas, y, según se ha visto en otro lugar, han ingresado en este tiempo 297'30 pesetas. Resulta, por consiguiente, que á cada semana han correspondido por término medio 18'58 pesetas. Como en el mismo espacio de tiempo se han gastado 476'80 pesetas, tendremos que el gasto medio semanal ha sido de 29'80 pesetas; esto es, 11'22 pesetas más que los ingresos.

SOCORROS DISTRIBUIDOS

Durante las 16 semanas transcurridas, se han repartido á los pobres estos bonos:

685.	de pan.
335.	de carne.
197.	de tocino.
197.	de garbanzos.
74.	de azúcar.

Total 1488 bonos.

Que representan en peso las unidades siguientes:

1870	litros de pan.
18750	» de carne.
4825	» de tocino.
6850	» de gachalana.
37	» de salitas.

Total 1722 25 litros de expenses alimenticias.

Estas cifras son bien modestas si se tiene en cuenta el número de familias socorridas; pero hay que hacer un tanto importante agregándolas como medio y en la de la misma de esta Sociedad.

El socorro medio semanal concedido a cada familia, importa 5071 pesetas.

CONFERENCIA A LAS REUNIONES ORDINARIAS

La Conferencia ha celebrado 15 sesiones desde la Junta general última. La asistencia mínima ha sido la de cinco, la máxima de 25, y la media de 13.

Estas cifras demuestran que se va propagando a medida que nuestra querida obra.

Habiéndose podido 24 socios.

OPERA DE PROPAGANDA

Además de las obras ordinarias de la Conferencia, y de las campañas generales de propaganda, se ha emprendido últimamente un Boletín mensual, de carácter exclusivamente local, que tiene por objeto mantener vivo el interés por la obra entre los San Vicente de Paul, propagar esta causa sea posible, y allegar recursos económicos a medida de ellos.

Se han publicado los números correspondientes a los meses de Mayo, Junio y Julio.

La publicación de esos Boletines es necesaria para informar a la Conferencia, pues esta se halla en los trabajos particulares de varios socios.

BENEFICIOS ESPIRITUALES

Dejando á parte los inmediatos beneficios espirituales que se consiguen visitando á los pobres, propios y naturales de toda obra caritativa, la Conferencia ha conseguido reformar la parte moral de un desgraciado blasfemo, y ha obtenido de él que frecuente los Santos Sacramentos y las prácticas religiosas; cosas sagradas estas que el infeliz tenía olvidadas desde muchos años atrás.

También se ha conseguido que recibieran los Santos Sacramentos, otros dos pobres que estaban bastante rehacios respecto de esta obligación del cristiano.

Se han podido retirar tres niños de la mendicidad, habiendo ingresado dos de ellos en una escuela pública, y el otro en un colegio privado.

Por último se han hecho activas gestiones para unir y reconciliar un matrimonio separado ha mucho tiempo; estas gestiones no han dado hasta ahora resultado alguno favorable, contribuyendo á esto la circunstancia de no residir la mujer en esta localidad; lo que dificulta las gestiones en gran manera.

PROYECTOS

Con el fin de dar aplicación á la actividad y celo de los Sres. Socios activos que tan favorablemente han ingresado en nuestra Conferencia, se tiene ya en estudio la creación del vestuario para los pobres y la fundación de una escuela dominical. La importancia de estas dos obras, que Dios mediante se llevarán á cabo en el próximo Otoño, no hay que decirlosa porque todos la comprenderéis perfectamente.

Pidamos, pues, á Dios, por mediación de nuestro Patrono San Vicente de Paúl, que proteja todas nuestras obras, para que al reunirnos de nuevo en el próximo Diciembre, podamos gozar la satisfacción de conocer el progresivo desarrollo de nuestra modestísima y querida Conferencia.»

RECOMENDACIONES Y NOTICIAS

Recientemente han fallecido los pobres Gregorio Pérez y Zacarías García, adoptados por esta Conferencia.

R. I. P.

Hagan la caridad nuestros queridos consocios, de tener presentes en sus oraciones á estos pobres hermanos nuestros.

Desde la publicación del último BOLETÍN, la Conferencia ha recibido estos donativos:

Una persona que reserva su nombre.	12'50	pesetas.
D. D. M.	5'00	»
TOTAL.	17'50	»

Dios recompense la caridad de los donantes.

Como ven nuestros queridos consocios en la Memoria que hoy publicamos, esta Conferencia va tomando un regular incremento. Demos por ello gracias á Dios que atiende las súplicas que le dirigimos por mediación de nuestro Patrono San Vicente de Paúl; mas no sea nunca, nunca, el desarrollo de la Conferencia motivo para enorgullecernos. Miremos ese desarrollo como una gran recompensa que Dios concede á nuestro pobre trabajo, y sírvanos de estímulo para que perseveremos en la obra emprendida.

Se viene consiguiendo el fin previo que nos propusimos al publicar este BOLETÍN, pues nuestra Conferencia va siendo conocida, y su doctrina se va propagando, según lo prueba el considerable número de nuevos miembros que están ingresando cada día en la Sociedad. Esto nos trae, por lo menos, la inmediata ventaja de proporcionarnos mayores recursos y más número de pobres.

Mas como el número de miembros activos es ya bastante notable, conviene ir planteando nuevas obras para ocupar la actividad de los mismos. Al efecto, además de la es-

cuela dominical y del vestuario, que pronto serán un hecho, Dios mediante, la Junta de gobierno tiene en estudio otras obras de caridad que oportunamente someterá á la deliberación de la Conferencia.

El campo de la caridad es extensísimo; la necesidad de acudir al remedio de muchos males sociales, es más apremiante cada día: falta, pues, únicamente, que con fe inquebrantable y con perseverante decisión entremos de lleno en el hermoso camino que nos dejó trazado el Apóstol de la caridad.

Mas para esto, preciso es que nos impongamos algún sacrificio, pues sabido es que no hay gloria sin trabajo. En primer término procuremos venir á la Conferencia sólo por amor hacia la obra y fines de San Vicente, ó por lo menos con deseo decidido y sincero de adquirir ese amor, y no por simple espíritu de imitación ó por otro género de miras. Para conseguir esto tenemos el medio de leer, de estudiar y meditar las obras apologéticas de San Vicente de Paúl y el reglamento de la Sociedad, y la oración: la oración sobre todo. Pidamos incesantemente á Dios, haciéndolo por mediación de San Vicente, que se digne infundir en nuestros corazones el espíritu de la caridad, ese impulso vehemente y divino que nos hace amar á Dios sobre todas las cosas y al prójimo por Dios.

Ya en la Conferencia, procuremos permanecer sin doblez alguna, sin pensamientos bastardos, sin ideas egoistas y segundas. Todo aquí ha de ser sencillo, claro, visible y encaminado al único y exclusivo fin de la caridad. Si la moción presentada por la Mesa ó por un miembro cualquiera no parece oportuna, ó se la cree perjudicial, no se la considere jamás como producto de la mala fe, sino como equivocación inspirada por el buen deseo. De este modo será facilísimo reparar el error ó perfeccionar la idea, sin dar lugar á discusiones apasionadas y violentas; al contrario, con nuestra fraternal y cariñosa objeción, demostraremos al

autor de la idea, que es el amor y no el apasionamiento el que inspira nuestras palabras. Así podremos entre todos adoptar siempre lo mejor, y conseguiremos dar permanencia á las obras haciéndonos solidarios y coautores de ellas. Nada de acritud, nada de displicencia, nada de recriminaciones: allí debemos creer de los demás que van con fe y por caridad, cualesquiera que sean las equivocaciones que sufran, y los errores que cometan; y como los demás creerán eso mismo de nosotros, resultará que allí no habrá más que un solo espíritu, una sola familia, un solo pensamiento y una sola misión.

Siguiendo, queridos consocios, esta norma de conducta, esperemos que Dios hará producir muchos y sabrosos frutos á la semilla que vayamos sembrando por los agradecidos campos de la caridad.

Con fecha 22 de Junio, Su Santidad se ha dignado nombrar Protector de la Sociedad de San Vicente de Paúl á Su Eminencia el Cardenal Vicente Vannutelli.

El párrafo 5.º del comentario al art. 18 de nuestro Reglamento, dice así:

«Conviene recordar que todo miembro que ingrese en la Sociedad, puede ganar una Indulgencia Plenaria el día de su admisión, conforme al Breve del 10 de Enero de 1845. Sería muy de desear que ninguno descuidase este precioso favor, que sería ciertamente para el nuevo miembro, precursor de otras muchas gracias.»

Para que los nuevos socios ganen dicha Indulgencia, es preciso que se encuentren verdaderamente contritos y hayan confesado y comulgado el día de su admisión.

Nuestros consocios deben procurar instruir bien sobre este particular á las personas que traten de presentar á la Sociedad.